

# La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.—Fundado el día 15 de Marzo de 1880

Año: LVIII

Fundador: Francisco Rueda López

Núm. 18.093

75 ejemplares 75 cts.

**SUBSCRIPCIONES**  
(PAGO ADELANTADO EN LA ADMINISTRACION)  
Almería, un mes. 1'60 pesetas  
Provincia, un trimestre 5  
Extranjero 10

**ALMERIA**  
Lunes 5 de Febrero de 1917

**CONDICIONES DE PUBLICACION**  
Se suscribe en esta administración, Reyes Católicos, 26 y 28  
Los anuncios se reciben de 8 de la mañana a 6 de la tarde.  
ANUNCIOS: 40 céntimos de peseta línea en primera plana  
20 en tercera y 10 en cuarta; para los suscriptores la mitad.

Número suelto 5 cts

## SE VENDE O ARRIENDA

en la Barriada de Aguadulce y pr Vizcaino y en un perímetro de Norte de la carretera de Málaga:  
Un motor a gas pobre de 20 c  
las Industrias siguientes que de él:  
Una dinamo y red extendida p  
bas gemelas destinadas a la eleva  
pia mecánica de grano; dos piedr  
rato moderno de cernido; un seas  
clasificación de sémolas y ademá  
un obrador panadería de grandes  
para fuerza motriz y otro para fu  
y otro de seis arrobas de pan; lei  
los útiles necesarios para su perf.  
Informará, don Luis Vizcaino.

## NITRATO DE SODA

Importación  
En depósito, o navegando, y se dirige a

Conte E  
Algecira

## La Compañía de los Andaluces

Al pasar la explotación de l antigua Compañía del Sur de España a la de los Andaluces, todo esperábamos un programa de mejoras en nuestra línea. El program no ha aparecido por parte alguna y la decepción, por tanto, ha sid general, porque todos ansiábamos un gran número de reformas, que en vano se habían pedido una y mil veces a la Compañía fenecida, sin lograr ser atendidos, cuando la mayoría de ellas, tanto afectaban en beneficio suyo, como en el del público que las pedía.

Cierto es, que la incautación y acoplamiento de los servicios, forzadamente tenían que preocupar en primer término a los Andaluces y no podía esperarse, lógicamente pensando, una evolución radical e inmediata. Más, los que veníamos apeteciendo esa reforma, su retraso nos viene impacientando.

Como a nosotros nos agrada ser justos e imparciales en nuestras apreciaciones, bueno es apuntar que algo se ha vislumbrado de reformas y que no se deben esfumar nuestras esperanzas. ¿Que qué se ha hecho en beneficio del público hasta ahora? Nada, casi nada; pero es digno de aplauso la implantación del servicio de un coche directo para Baeza y Almería, evitando a los viajeros el enojoso e inexplicable trasbordo de Moreda que venía sufriendo el público por la negligencia en no hacer la Compañía del Sur de España lo que ha hecho la de los Andaluces. Al mismo tiempo, también ha mejorado el servicio de revisores, cosa que hacían antes los conductores, mal traídos, por regla general.

Bien poca cosa, dirán los lectores. Estamos conformes. Lo más principal es el tener mayor y mejor material, el abaratar las tarifas, acortar los itinerarios y hacer extensivos a esta línea los beneficios que tiene extendidos a toda su red la nueva Compañía, en los billetes de ida y vuelta a precios reducidos. Indudablemente hay tela cortada para poder mejorar todos los servicios que anduvieron siempre bien desatendidos. Pero hay cosas que no se pueden improvisar lo rápidamente que deseamos. La compra de material tropezó siempre con grandes obstáculos, que se redoblaban y redoblaban siguen con motivo de la guerra. En otros órdenes, si se puede esperar que se vengán complaciendo los deseos del público. Es, por ejemplo, raro y anormal que no tengamos un exprés siquiera una o dos veces a la semana, que haga el viaje entre Madrid y Almería con más rapidez y comodidad que al presente. Pocas, muy pocas capitalidades carecen hoy día de esta mejora. Además, restableciendo un antiguo iti-

esta población a Lorca. Esta mejora sería muy aplaudida y es esperada con gran deseo por el público, que maldecía todos los días el tener que salir y regresar a Almería a horas tan impestivas, perdiendo luego lastimosamente el tiempo en Guadix y Moreda por el enlace de Baza. Además, esto tendría la ventaja de que todos los viajeros que tienen que marchar bien el campo, bien a los pueblos próximos, podrían hacerlo en este tren, como sucedía antes, y no en el de la madrugada o correo.  
Igualmente sería digno de aplauso, que los Andaluces lo mismo que hace en su red, nos ofreciera a los almerienses grandes ventajas para los billetes de ida y vuelta, en cuanto a su duración y precio. Entre San Fernando y Cádiz, tienen establecidos los Andaluces billetes de ida y vuelta, que son aprovechados para dos fechas, una de ida y otra de regreso y a precios baratísimos. Aquí los billetes aludidos además de caros, solo sirven para una sola fecha. Esta mejora no necesita de elementos extraños a la voluntad de la Compañía para realizarse. Da no ponerlos en práctica, habrá que aplicar el cuento del muerto y el escribano, y decir que se tira de la cuerda para todos o para ninguno. Esto es lo que más deseamos, que se normalice la situación y que no haya esos distinguos, que ahora resultan entre los Andaluces y la Compañía del Sur. Los beneficios, los servicios, deben ser equiparados, lo mismo para el público que para los empleados, sin que sea óbice para ello el pertenecer a esta red o a la otra. No hace mucho oímos decir a un antiguo empleado de la Compañía del Sur: «Esas ventajas que usted ha publicado en su diario, que los Andaluces han concedido a sus empleados no reza con nosotros ¿Por qué? Pues porque es solamente para los de los Andaluces y no para los del Sur incorporados a los Andaluces. Esto es sencillamente incomprensible».

**Géneros de punto**  
**visita EL FENIX**  
y encontraréis precios muy reducidos.  
Escamez y Morillas.  
Tiendas, 4, Almería

REAL ORDEN.

## Los reclutas de cuota

El ministerio de la Guerra inserta en la «Gaceta» una real orden circular, resolviendo que a los individuos pertenecientes al reemplazo de 1916 y agregados al mismo, llamados a concentración por real orden de 22 del mes pasado y que por no haberse creado Escuela oficial en la demarcación de la Caja de reclutas a que pertenecen, aún habiéndolo solicitado en tiempo oportuno, así como los que por insuficiencia de tiempo, desde su admisión en la Escuela oficial hasta su concentración, no han podido adquirir la instrucción necesaria, queden dispensados de la presentación del certificado de aptitud, necesario para optar los beneficios de la cuota militar.

NEUVA REVISTA.

## «Esclava y Reina»

Hemos recibido el número primero de la revista «Esclava y Reina», que ha empezado a publicarse en el Colegio de la Divina Infancia de Institución.

Es director de la misma el muy ilustrísimo señor don Francisco Salvador Ramón y el censor el M. I. señor don Juan Cuenca Carmona, canónigo de Granada.

Después de corresponder el cariñoso saludo que dirige la nueva revista a la Prensa, no podemos menos de alabar la iniciativa de sus fundadores, que sin duda, olvidándose de las dificultades que hoy encuentran las publicaciones, acometen semejante empresa.

El espíritu y fin principal de la indicada revista, será el fomento del conocimiento y culto a la Santísima Virgen en sus virtudes más sencillas y humildes, y, por consiguiente, de su santa infancia, siendo por lo mismo de gran interés para las personas piadosas y sacerdotes amantes de María.

Tendrán secciones doctrinales para el Clero y suministrará materias para que los sacerdotes puedan prepararse a toda clase de oposiciones.

Sus condiciones económicas serán las siguientes, que copiamos del texto de «Esclava y Reina».

«La tirada de esta revista será del mayor número de ejemplares que permitan nuestras fuerzas para repartirlas gratis. Nuestra mayor recompensa será saber que hay quien tiene interés en leerla. Esto no obstante, premie el señor al que nos preste ayuda.»

Si algún alma buena, notando las deficiencias materiales o intelectuales de esta humildísima revista, sintiese movido a enviarnos algún donativo pecuniario o a algún trabajo que esté en relación con las secciones o con el espíritu de la misma, rogamos al Señor les dé el más abundante premio.»

Mucha vida deseamos a «Esclava y Reina» para bien de la piedad, y por la ayuda que de esta Revista ha de recibir el Clero.

## DE LA GUERRA

Estadística de buques hundidos.

El «Bureau Veritas» publica una estadística de los buques mercantes hundidos desde el 2 de Agosto de 1916 a 1º de Enero de 1917.

Alemania ha perdido 100 buques; lo que representa una pérdida de 1.260.000 toneladas, de un total de 5.200.000, o sea el 21 por 100 de su flota.

A consecuencia de las acciones de los cruceros alemanes, Inglaterra ha perdido 108 naves, y a consecuencia de los submarinos, 1.110 barcos, que representan 2.300 toneladas, o sea el 11 por 100 de su flota comercial anterior a la guerra.

Inglaterra ha construido 132 barcos en 1915, y 500 en 1916, compensando virtualmente la pérdida.

Noruega ha perdido 200 barcos, de 350.000 toneladas, o sea el 13 por 100 de su tonelaje total. Holanda, 107.000 toneladas, o sea el 7 por 100, y Suecia, 81.000 toneladas, que representa el 8 por 100 de su tonelaje.

## Servicios de la Guardia civil

Detenidos.

En Tabernas ha detenido al paisano Rafael Rodríguez Lopez, por haber insultado y amenazado con arma de fuego a Francisco Fenoy Díaz, porque éste no le quiso dar cinco pesetas que el primero le había pedido.

También ha detenido en Fijana, al gitano Natalio Santiago Gomez, reclamado por el Juez de Instrucción del partido.

Atestado.

La del puesto de los Molinos de Viento, ha instruido atestado a consecuencia de haber sido robada una escopeta en un almacén que existe al lado de la Venta de Nuestra Señora de los Dolores, en la carretera Granada. Para cometer el robo, el autor del hecho (que se ignora quien sea) rompió el candado de una puerta para entrar en la habitación en donde estaba guardada la escopeta.

## Logio de un soldado

(De nuestra colaboración)

No es la serenidad ante el peligro, ni el sacrificio de la vida en aras de la patria, patrimonio exclusivo de latinos, ni germanos, eslavos o megalos. El valor no tiene zonas geográficas y podemos decir, rotundamente a Victor Hugo que «es la región de los iguales.»

Tan admirable es el último espartano que cayó defendiendo el defiladero de las Termópilas, como el soldado de nuestros tercios que allí en Rocroi perdió la vida, luchando por el honor de una bandera que había brillado con gloria en ambos hemisferios. Tan digno de elogio es el guerrero franco que en los campos de Chalons, buscó heroicamente la victoria o la muerte entre los escudones del bárbaro Atila, como el infante del regimiento del Rey, que en las lomas del Caney, disputó el paso a fuerzas ocho veces superiores en número o como el bravo marino que en Santiago de Cuba arrojó el peligro tras unos cañones inservibles y bajo un cielo iluminado por los proyectiles de la formidable artillería enemiga.

Admiramos igualmente a los defensores de los Cárpates, que a los franceses de Verdún; a los belgas de Lieja, que a los héroes de Tannenberg, de Jutlandia y del Somme. Pero hay virtudes militares superiores al valor temerario y son la fe y la conciencia patriótica.

Los lectores de A. B. C. habrán leído un precioso artículo firmado por una dama española, tres veces respetable por su talento, su hermoso corazón y sus desgracias: Casanova.

La gentil escritora nos cuenta un episodio que no es aislado, sino frecuente y pone una vez más de relieve las cualidades extraordinarias de ese soldado alemán que ciertos mentecatos consideran algo así como un autómatas, como una máquina guerrera regida por un cruel ordenamiento. Dejémosle hablar a nuestra prestigiosa paisana, testigo del hecho: «Iban de retirada en Octubre de 1914, las tropas del Kaiser. Un pelotón de prisioneros recibe de madrugada en el hospital, y cuando cierto muchachito camillero de guardia, les dijo sin respeto hacia los vencidos:

«Os hemos echado de Varsovia y escapáis, ya no volveréis.»

Los alemanes se sonrieron y uno alzó la mirada firme, acerada y respondió lacónicamente:

«Volveremos.»

Casi le insultó el camillero y le alejó de la sala por su intemperancia.

El teutón que respondiera, sacó

## Banco Hipotecario de España

Préstamos al 5 por 100 anual.  
Agente-Administrador:  
**DON LUIS VIZCAINO**  
GERONA 15

## AVISO IMPORTANTE

Antes de comprar específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales, Aceite de hígado de bacalao puro y fresco, Drogas y productos químicos, Barnices, Aceites, Pinturas, Tintes, Esponjas, Brochas y Pinceles, visitar la droguería EL TRIUNFO de Rafael González F. de Plaza, Plaza de Nicolás Salmerón 3, (Puerta de Purchena), y preguntar precios.  
Hay tubos de Aspirina Bayer legítimos y Gomas higiénicas irrompibles, marca Cepellín Orc.

de su bolsillo un pañuelo y se lo apretó al pecho. donde la herida sin vendar, se abrió al calor del cuerpo.

Le hice la cura de urgencia (construyendo inhumanas órdenes de represalias) y le dejé sentado en un banco, apoyadas la espalda y la cabeza en la pared.

Acudí a los otros y cuando al aclarar el día volví a su lado respiraba mal. Le cogí las manos abrasadas de fiebre, y se puso de pie con sobresalto: abrieron sus ojos intensos y pronunció cual si respondiera a alguien la frase de antes:

«¡Volveremos sí, volveremos!»

Muerto se quedó sentado y reclinada la cabeza en el muro. Sus camaradas formaron al ataque y vencieron.»

Esto dice la notable escritora gallega y su lenguaje sobrio vela discretamente la emoción personal que el hecho le produjera.

Grande debió ser en mujer de temple tan española, de alma al par que tan delicada y valerosa.

Ocasiones hay, dice el gran poeta del «Año Terrible», en que aún cuando el hombre está en pie, tiene el alma de rodillas. Y esta es una de ellas. El guerrero moribundo pensaba en su patria: creía en ella, la afirmaba una vez más con sus breves palabras dichas con las angustias de la muerte. En el delirio de la calentura, como en la línea de fuego, en libertad o en cautiverio, así es, así debe ser el buen guerrero.

Yo hubiera caído de rodillas ante el cuerpo del sublime soldado mártir, por cuya boca habló en la hora suprema, el alma indomable de Alemania.

Pascual Santacruz.

## TRIBUNALES

EN LA AUDIENCIA.

Señalamiento para hoy

Causa del juzgado de Purchena, contra José Francisco Giménez Lozano, sobre parricidio.—Abogado, don Alejo Muñoz; procurador, don Francisco Sánchez Roca.

## DE TODAS PARTES.

(De nuestro servicio especial)

La ténia contra los alemanes.

En los últimos meses de 1915 una epidemia moria se cebó en las trincheras alemanas: numerosos «boches» (como los llaman los franceses), sentían la soledad. El mal provenía de las salchichas de Pranefert enviadas a los soldados en gran escala y abundancia.

Los tocineros de Pranfort, sea por falta de combustible, sea por el terrible aumento de los precios, no hacían cocer bastante sus pro-

ductos; de modo que, los gérmenes de la ténia, existentes casi siempre en la carne del cerdo no eran destruidos y producían graves daños en el ejército.

La ténia prusiana era muy difícil de expulsar y un mayor alemán decía, que las cosas eran difíciles en aquel momento: primero hacer salir al soldado alemán de la trinchera; segundo hacer salir de la soledad del soldado alemán.

Un remedio curioso contra los parásitos de los soldados

Es un asunto poco... elegante; pero podemos ocuparnos de él en vista de que un grupo de señores, de la aristocracia milanese se ha constituido en Comité para hallar medios con que suministrar los polvos antiparasitarios a nuestros soldados, que en este caso verdaderamente pueden llamarse «pobres jóvenes», porque nada hay más doloroso, para quien ha vivido, sino en medio de comodidades al menos en la limpieza, que llevar... habitantes.

Ahora los polvos antiparasitarios, muy útiles y benéficos, tienen un inconveniente. El pobre soldado, y aún el más pobre «oficial» se ven obligados casi a desmenuzarse para poder impregnar los trajes con los polvos destinados a suprimir los parásitos. El sistema que nos surgen los chinos esta vez es más práctico y quien sabe si podrá también tomarse en consideración.

Entre tanto empezamos ya haciendo notar que ha sido ya ensayado por un europeo, el Doctor Hue, quien, en un libro suyo «Viaje a Tartaria y al Tibet» si no vacila en decir, «que los insectos parásitos le hicieron sufrir sobre todo», añade que el remedio que los chinos le indicaron fué eficazísimo. Se necesita media onza de mercurio que se arregia con ojas de té. Es preciso que estas permanezcan en fusión largo rato. En la realidad los chinos las mastican, pero la infusión puede ser suficiente.

En esta mezcla se introduce un cordoncito de algodón trenzado, pero algo fofo. En vez de un cordoncito, puede servir de algodón ancha trenzilla y que no sea de textura muy tupida. Estará que el soldado, el oficial, el paciente, en suma, se cosan esta trenzilla o cordoncito al cuello para verse libres del parásito repugnante. El animajejo contactado por Nerl Tanfueis, muere.

Tanto los chinos como los fártaros renovan el cordoncito una vez al mes.

La industria del corcho

La guerra ha puesto fin a la competencia que hacía Alemania en todos los mercados a la industria del corcho, que en algunos países se había desarrollado gran-



demente por efecto de los siempre nuevos empleos que de la corteza del «quereus suber» se va haciendo.

Hubo un tiempo en que el corcho solo servía para tapones; hoy se emplea en las bicicletas (manillares), en los pedales, flotadores para pesca, boyas de salvamento etc. El «quereus suber» es arbusto de litoral mediterráneo. El árbol vigoroso—cuando llega a los quince, es despojado de la corteza, operación que puede reproducirse cada ocho años. Se arranca la corteza en el mes de Julio, sometida a una primera manipulación, luego puesta a hervir cerca de una hora, para restituirle cierta elasticidad, después sometida a las presiones para que pierda la forma circular.

Cortada en tiras, se reduce a pequeños cubos para la fabricación de los tapones, operación que, en otros tiempos se hacía a mano mientras que hoy se emplean las máquinas. Su elaboración, tanto a mano como mecánica, es peligrosa, hasta el punto que las operarias no deben hablar entre ellas, teniendo alguna distracción que pudiera resultar fatal. Los tapones elaborados son sumergidos en una solución de agua acidulada a la que se añade cal.

El lavado revela la calidad más o menos fina del tapón, cuyo precio oscila de 15 a 60 el millar. Los refajos se emplean para los pavimentos o para la fabricación de ciertas tejas especiales o reducidos a polvo, o también para la protección de algunas paredes muy expuestas a la humedad, y que son calafateadas en abundancia con este «polvo absorbente».

Dr. T.

SE APROXIMA

La locura en puertas.

Los bailes de máscaras, anticipan el preiudicio de Carnaval, que ya se está vislumbrando en las lejanías primaverales. Sobre los espíritus, agobiados por la hecatomba internacional, gravite, con enorme pesadumbre, la faz trágica de la confagración; pero si esas consideraciones de amargura no han de resolver nada, ¿por qué la juventud, a quien retoza la alegría por todos los poros, ha de pasar la esponja por las fiestas de Momo?

Los bailes de máscaras disipan las tristezas de la gente moza poco dispuesta a colaborar como los muchachos en el concierto de suspiros, lágrimas y lamentaciones que el espectáculo triste de la guerra provoca en las naturalezas sensibles.

X. X.

ALMERIA

Una flota uvera

La importante revista «Vida Marítima», publica en su último número que hemos recibido, el siguiente artículo con los epígrafes que mas arriba estampamos:

«En la provincia de Almería ha surgido la idea de la formación de una Compañía que tenga por fin principal la adquisición de una flota con unidades suficientes para poder transportar su producción frutera gratuitamente a los mercados consumidores en los cuatro meses que ordinariamente dura la campaña.

La idea ha sido tan bien acogida que todas las entidades representativas de las fuerzas vivas del país, han designado sus representantes para que integren al Comité Ejecutivo que ha de encargarse de llevar a la práctica.

Es tan viable y tan sencillo el desarrollo de la misma, que una vez conocido se puede afirmar que es cuestión de tiempo su realización.

Se exportan anualmente entre

bariles de uva, cajas de naranjas y cajas de almendras, 3.000.000 de buitos, y por flete se paga por los productores, a razón de 3 pesetas por cada uno, 9.000.000 de pesetas.

Por la carencia de toneladas, en la última campaña llegaron a acumularse sobre el muelle 500.000 bariles, cuya tardanza en embarcar ha ocasionado gravísimos perjuicios y dió origen a que se pensara seriamente en la adquisición por los productores de los buques necesarios para el transporte.

La dificultad estriba en el medio de levantar el capital necesario para la compra o construcción, y como fórmula práctica se ofrece la de anticipar en tres años, 1917, 18 y 19, el flete que se ha de pagar en el 1920, y en el día 1.º de año poder disponer de los buques, para con su producto hasta 1.º de Agosto que comienza la exportación, costearse y hacer la remesa gratuitamente.

Como por desgracia el pago del flete con más los intereses y comisiones sin cuento que cobran los miles de intermediarios que tocan este asunto, tienen reducida la utilidad a tal extremo, que de continuar en la misma forma imperaría la ruina más absoluta en breve tiempo, se estudia el medio de recoger el compromiso de pago del flete de transporte de la producción del 1920 para fundamentar una garantía sólida que sirva de base para obtener de cualquier entidad bancaria las pesetas necesarias a tal fin, y con ellas o con la nueva garantía, caso de que directamente no fuese suficiente a la empresa constructora, asegurar el pago de los buques.

De no realizarse, en la provincia, se puede afirmar, sin temor a equivocarse, imperará en brevísimo plazo el hambre, más de sentir cuantos mayores son los medios que se pueden emplear para evitarlo.

El entusiasmo despertado en toda la región considerando la idea como realmente salvadora, es inmenso, y es de esperar que hechos próximos demuestren marcha por buen camino su realización.—Rafael Navarro Mutos».

Haga usted números

y fíjese bien; cuatro litros de vino riquísimo para mesa, Valdepeñas, fino o blanco, por pesetas 1,65, servido a domicilio. Café Suizo.

Cámara de Comercio.

Acciones sin valor efectivo

La Cámara Española de Comercio, establecida en Méjico, participa a ésta la salida de aquel país para España de algunos agentes de compañías petroleras, con objeto de colocar acciones de las empresas que representan y que la abundancia de dicho artículo en determinada zona de aquel país ha despertado de tal manera la actividad y ambición, que se han creado compañías sin otro propósito que el de una especulación desenfrenada.

Recomienda dicha Cámara que se acoja con toda reserva cualquier noticia que de allí venga dirigida respecto del particular, y aconseja que, en todo caso, los que deseen interesarse en negocios petroleros en Méjico, pidan informes a la misma Cámara. Apartado postal 1.749 y a los Bancos Hispano-Americano y Crédito Ibero.

EN LA REPUBLICA ARGENTINA.

Diez mil españoles hambrientos

Varias veces hemos dado la voz de alarma para que los españoles que emigran a la Argentina no fuesen engañados, creyendo aquel país una sucursal de Jauja.

Desde fines del año 1913 viene sufriendo aquel país una intensa crisis económica que la confagración europea vino a agravar considerablemente, y ahora ha tenido su punto culminante con motivo de la pérdida de gran parte de la cosecha de semillas (trigo, lino, cebada y avena) por causa de la larga sequía del invierno y la plaga de la langosta, nadie ha extrañado que el nuevo Gobierno, el presidente y sus ministros, ordenase que de su peculio particular se diese de comer a los obreros desocupados en Buenos Aires, en el Hotel de Inmigrantes. Durante el mes de Noviembre se han expendido de raciones 49.469 y el día 30 del mismo mes había alojados 1.200 obreros, no obstante tenerse repartidas

2.243 tarjetas de alojamiento. El día 15 de Diciembre se dió orden de suprimir tal socorro, lo cual produjo pánico e indignación entre los asilados.

Los de la colectividad española presentaron una solicitud al embajador español, en la que piden que se cbrtenga del Gobierno argentino alguna ocupación que les proporcione el sustento diario, o de lo contrario se les transporte a España. El Diario Español del día 12, en un vibrante artículo que lleva por título «Gravísimo conflicto.—Necesidad de previsión urgente.—Que cada país alimente a sus hombres», dice, entre otros párrafos:

«Tengo la lealtad de declarar al mundo, como una prueba elocuente de la gravedad de la época universal, que la Argentina no puede alimentar su población; que la inmigración nos perjudica y violenta, y con la fórmula de «cada país nutra sus hombres», salvaremos, mejor que con cualquier otra, la terrible amenaza de que la desoperación prepare sus justicias...»

Es indudable que todo esto responde a la realidad de la situación actual, pero también es indudable que hay algo de exageración del momento. El Gobierno, en su deseo de conocer el número de desocupados que hay en Buenos Aires dió orden de levantar un censo de los mismos, el que dió por resultado que se presentarían para inscribirse 10.073, de los cuales, 2.864 llevaban menos de seis meses holgando; 2.850, de seis a doce meses; 2.316, de uno a dos años y 2.043 más de dos años. A juzgar por esto, la alarma por el lado de los obreros desocupados, sin que la justifique el número, proviene de un estado de cosas cuyo origen se remonta a dos años. Claro está que la mala cosecha del año actual vino a empeorar las cosas».

Por si aún hubiese ilusos, conviene recoger algo de lo afirmado por el «Boletín de la Cámara Oficial de Comercio Española», de Buenos Aires:

«Se trata de un asunto tan serio y trascendental, que llega en casos a poner en peligro la vida de nuestros compatriotas, y es ya una necesidad llamar la atención de nuestras autoridades y dirigentes, pues nos haríamos acreedores a las más ecerbas censuras seguir en la indiferencia, después de evidenciar un contrasentido tan notable.»

Si lo manifestado fuera motivo por uno que otro caso aislado, no sería de alarmar; pero hoy se cuentan por millares los españoles que en esta República, sumidos en la miseria y hambrientos, se ven obligados a postular de puerta en puerta un mendrugo de pan, y peregrinar por las Asociaciones españolas de Beneficencia, Consuados, etc., etc., desesperados, pidiendo socorros y pasajes de vuelta buscando su reimpatriación, aburridos, decepcionados, haciendo agotado su energías buscando trabajo de cualquier clase, con resultados negativos.

En todos los buques que regresan a España están tomados los pasajes de tercera con varios días de anticipación a su salida por familias que, a costa de los mayores sacrificios, han alcanzado a juntar el importe del pasaje, vendiendo ropas y muebles y auxiliados por algún pariente o amigo, que les ha facilitado completar el pago del viaje.

Lo más curioso de este problema es que nuestros paisanos de allá parece que están completamente ofuscados, que ignoran lo que ocurre aquí, las penurias y miserias que están padeciendo los que les han precedido, e impulsados por una fatalidad, vienen a repetir la odisea, que otros, debatiéndose en la desesperación, han logrado salvar.

Es preciso declarar sinceramente que este país pasa por una época anormal, aflictiva, y que la inmigración actualmente no tiene ambiente propicio, no halla ubicación fácil.

Por deber de humanidad hacemos público cuanto antecede, para que los pobres trabajadores que quieren buscar fortuna donde ahora no existe, encaucen sus actividades por distinto derrotero, y conveniente sería también que el Gobierno, por su parte, y hasta donde las leyes le permitieran, restringiese, en beneficio de esos desdichados, la emigración.

A. Ramírez Sánchez

Médico especialista en las enfermedades de la Nariz, garganta y oídos, Obispo Orbera 24. Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5.

Carta a una joven

«Tiene usted diez y seis años, acabo diez y siete, y ha tomado ya esa capital decisión que consiste en peñarse con impresionente tocado de bucles sedosos, que descienden por su delicado y gracioso cuello. Viste usted unos trajes no menos largos que los de su mamá; y tanto en el modo de adornarse como en sus maneras trata usted de hacer ver que no es una niña, que es casi una mujer y que los hombres la deben algo más y mejor que una mirada distraída.»

«Sin embargo, joven, usted no es más que eso, una joven, puesto que aún no sabe mirarse al espejo. En efecto, cuando se mira usted en él se complace en admirar la imagen amable que refleja; y esta complacencia impide que se le ocurra a usted preguntarle, interrogarle de experto modo, como seguramente lo hace una mujer cabal.»

«Mírese usted bien al espejo. Sin duda tiene usted un palmito encantador; pero qué pálido está cómo recuerda el matiz de las hojas que el soplo del otoño arranca cruelmente de los árboles! Verdaderamente que tiene usted los labios finamente trazados; pero qué inmutablemente fríos parecen a pesar del ficticio color que usted les aplica! Es innegable que tiene usted dientes nacarados; pero no se ria usted mucho, pues descubriría unas encías pálidas, en las cuales no puede intervenir el colorette. Positivamente, dan valor a sus ojos las ojeras; pero qué poca vida y claridad tiene su mirada!»

Con todo esto, no ha de contristar a usted mas; voy a indicarle el medio de adquirir ese encanto de que carece y que es de imperiosa necesidad en la mujer.

«Una tez fresca y sonrosada, una boca agradable de labios carmesí, unos ojos chispeantes por el júbilo de vivir, no pueden conseguirse por medio de artificios, por muy refinados que éstos sean. No hay mas que un secreto de belleza: en la edad ingraia que usted tiene, para que se transforme en mujer admirada y seductora, basta con que por sus venas circule una sangre pura, rica y generosa. Fácilmente puede usted fortalecer y regenerar su sangre tomando esas incomparables Píldoras Pink, universalmente conocidas y apreciadas, que darán a su rostro y le conservarán la juventud, frescura y belleza por las cuales prevalecerá en medio de sus compañeras. Merced a las Píldoras Pink será usted, como lo desea, una mujer; y por argüísimo tiempo seguirá siendo una mujer joven.»

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de cuatro pesetas la caja. 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

NO ESTÁN CONFORMES

Sobre la destitución del Gobernador civil.

Ayer mañana celebró Junta general ordinaria la Sociedad de trabajadores del puerto y sus similares titulada «El Turno», asistiendo unos doscientos asociados. Presidió el acto don Antonio Roca y después de tratar de varios asuntos de regimen interior, relacionados con el trabajo, el Secretario dió lectura a un besalamano dirigido por el Presidente del Circulo Mercantil en el que invita a esta Sociedad a una reunión en expresado Circulo.

El Presidente expuso que creyendo iba a tratarse de la constitución de una liga de Defensa y de la fundación de la Cooperativa eléctrica, asistió; pero que después fué sorprendido al ver que el objeto de esta invitación, no era para protestar de la Compañía Leñón, sino que era cuestión puramente política en la que se pedía de los obreros acordaran el paro general y la destitución del señor Gobernador civil de esta provincia, y creyendo firmemente que esto no deben aprobarlo ni secundarlo las sociedades obreras, expuso se acuerde en esta junta lo que procediera.

Hicieron uso de la palabra la mayoría de los asociados, y todos protestaron de la actitud del Circulo Mercantil, tomándose por unanimidad el acuerdo de enviar al Ministro de la Gobernación el siguiente telegrama:

«Aunque Sociedad «El Turno» se le pretende hacer firmar en

acuerdos transmitidos a V E en telegrama del Circulo Mercantil, tengo honor manifestarle que como obreros solo pensamos en buscar trabajo, teniendo grandes motivos de gratitud hacia señor Gobernador, por lo cual protestamos del telegrama dirigido a V. E. para que lo destituyan.—Presidente, Antonio Roca»

También celebró Junta general ordinaria la Seclidad de Trabajadores «La Hidráulica», acordando por unanimidad no tomar parte alguna en las pretensiones del Circulo Mercantil y protestar del telegrama en que se pide la destitución de la primera autoridad civil de la provincia.

Viajeros.

Ayer marchó a Gula (Camarlas) el juez electo don José Mura Casas, en unión de su señora. —Anoche llegó de Berja y esta madrugada ha marchado a Granada el banquero en aquella ciudad don Julio Redondo, en unión de su señora e hijos. —Ha llegado de Madrid el ingeniero don José María Rubio. —De Berja llegó el propietario don Antonio Joya.

SEGUROS Accidentes, Incendios, Vida. TEODORO FERNANDEZ Bulevar. 79.

TEATRO En Variedades Aunque anoche hizo su despedida la compañía que dirige el notable actor señor Lorente, para el próximo miércoles día 7, se está organizando una función a beneficio de los artistas. Integrará el programa el estreno de una obra de reciente éxito en el teatro Lara, de Madrid.

Botica Central del Licenciado José Pérez López. Productos químicos y farmacéuticos.—Preparaciones galénicas.—Específicos nacionales y extranjeros.—Agua mineral.—Ortopedia.—Algodones, gasas y vendas antisépticas. Servicio esmerado y económico. 15, REAL 15 ALMERIA

GACETILLAS La fiesta de San Blas. En la barriada de Belen reinó ayer tarde bastante animación, con motivo de continuar celebrándose las fiestas en honor del Patrono San Blas. A las cuatro de la tarde tuvo lugar la procesión del Santo, recorriendo el itinerario de costumbre. Nuevo colega.

En la villa de Vélez Rubio, ha comenzado a publicarse con el título «El Liberal», un semanario defensor de los intereses generales. La deseamos mucha suerte.

A Adra. Ayer, a las siete de la mañana, salieron en automóvil para Adra, el Gobernador civil de la provincia señor Testor, el ingeniero Jefe de Obras públicas señor Gomez y el Presidente de la Diputación señor Soler Bayona.

El viaje de dichos señores, ha sido con el objeto de comprobar los daños que los últimos temporales causaron en aquella importante localidad.

En todo tiempo y principalmente en esta época de frios, las personas que cuidan de su salud, no olvidan de adquirir una caja de las acreditadas pastillas pectorales, que para combatir toda clase de «Tos», prepara el doctor Andreu, de Barcelona.

Fallecimiento. Ha dejado de existir en Granada, nuestro paisano el coadjutor de San Pedro, de aquella capital, don Francisco Ortega Ferre. A la familia enviamos nuestro pésame.

Detenido por robo. Ayer mañana fueron encontrados en la estación del ferrocarril, por el guarda jurado Juan Valverde, los gitanos que dijeron llamarse Antonio Moreno y Francisco Fernandez, cuyos ambos señores se entretenían en sustraer hierros y piezas de los vagones. El guarda jurado los entregó a la Policía y ésta los mandó a disposición del Juzgado de Instrucción.

¡Miren ustedes que ser gitano y cometer un robo! Es el colmo de la desgracia.

Con el uso del Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, la dispepsia desaparece, las fuerzas se equilibran, el insomnio se aleja, así como la fatiga mental y muscular y el enfiquecimiento, curándose la neurastenia gástrica.

Se alquilan. Unos hermosos altos independientes, en sitio céntrico, con cinco alcobas, gabinete, sala, comedor, despensa, cocina, cuarto de criadas y lavadero. En esta imprenta informará.

UN BANQUETE.

En honor de López Pérez

Ayer tarde tuvo lugar en el teatro Apolo el banquete con que la Asociación de Dependientes de Comercio obsequió a su Presidente honorario don Joaquín López Pérez.

El salón había sido adornado con guirnaldas de flores y plantas diversas. Las plateas veíanse ocupadas por varios jefes de comercios, que habían sido invitados.

Poco después de las dos, llegó el señor López Pérez, acompañado de la comisión organizadora de la fiesta. Una estruendosa salva de aplausos le saludó.

Seguidamente ocupó la presidencia en la mesa que colocóse en el escenario, y a ambos lados se sentaron los representantes del comercio y la banca.

En distintos sitios también tomaron asiento unos doscientos comensales, en tres largas mesas preparadas en la sala de espectáculos del coliseo.

La comida servida fué: Paella a la valenciana. Merluza a la vinagreta. Ternera con guisantes a la española.

Entremeses, vinos y postres. Terminada esta, don José Romero, con fácil palabra ofreció el banquete en nombre de la Asociación.

A continuación, don José López, del comercio de tejidos, pronunció un elocuente discurso, recordando la unión con entusiasmo y perseverancia.

Un niño de unos ocho años, leyo unas cuartillas, ensalzando el trabajo del Presidente honorario. Hecha la entrega del título de honor al señor López Pérez, este se puso en plé; los aplausos que le prodigaron fueron numerosos.

El discurso pronunciado fué de doctrina mercantil, brioso y entusiasta. Prometió crear un montepío, para cuyo fin indicó abrir una suscripción, encabezada por él y secundada por los jefes de los comercios de Almería.

Durante la fiesta, la banda de música ejecutó varios trozos de obras.



GRAN ESTABLECIMIENTO DE Hijos de Agustín Fernández Camas de hierro y madera. Estrados de rejilla. Quincalla y Paquetería. Rostrico, núm. 7 y 9.

CARBONES Fragua-Cardiff-Antracita ALMACENES Pescadores 3 y 5. ROMERO HERMANOS Boulevard 48

Un fresco. Anoche, en el paraiso del teatro de Variedades, durante la representación del último acto «Caribita que tira al monte»...

Aceite de Hígado de Bacalao legítimo de Noruega. se ha recibido en la droguería EL ARCO IRIS, Paseo del Príncipe y Tenor Iribarna 2, Almería.

AVISO El Establecimiento de Optica, Joyería y Relojería, que habia instalado en el número 14 del Paseo del Príncipe, se ha trasladado al número 2, antigua Relojería Francesa y al 19, Joyería de la Viuda de Sánchez...

Compañía Transatlántica de Barcelona ANTES A. LOPEZ Y COMPAÑIA. Vapores correos españoles. Servicio fijo y regular para Río Janeiro, Santos, Montevideo, Buenos Aires, Canarias, Puerto Rico, Cuba, Costa Firme, Méjico, New-York, Costa de Africa, Fernando Poó, Suez, Aden, Colombo, Singaporo y Manila...

Aviso. La Confitería Sevillana situada en la Puerta de Purchena, pone en conocimiento del público y muy particularmente de su distinguida clientela, que por causa de reforma y mejora del local destinado a la misma, queda provisionalmente habilitada la sección de ultramarinos...

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio especial) Informes de la guerra Madrid 4 Parte francés Esta tarde se ha recibido un comunicado oficial de París, diciendo: En el Oise y el Aisne realizamos unas sorpresas contra las trincheras alemanas, donde hicimos numerosos prisioneros. En Verdun continúan las acciones de la artillería. Parte inglés Desde Londres dicen oficialmente lo que sigue: Rechazamos los destacamentos en el Arras. También mejoramos en nuevas posiciones de Ancre. Penetramos en las líneas alemanas de Armentiers, haciendo varios prisioneros. Sigue la actividad aérea. Derribamos cuatro aparatos alemanes. A nosotros nos faltan tres. Parte alemán Un despacho de Berlín, también oficial, dice lo siguiente: Apesar de la niebla, aumentó la actividad de nuestros ejércitos en Occidente. Entrega de pasaportes Un telegrama recibido esta noche de Washington confirma que han sido entregados los pasaportes al embajador alemán en aquella capital. También da cuenta que ha sido llamado el embajador yanqui en Berlín.

Otras noticias. Madrid, 4. Consejo de ministros A las seis de la tarde se han reunido los ministros en Consejo en la Presidencia.

Pero apesar de ello, se sabe que está redactada en términos que corresponden a nuestra dignidad como Nación, aunque nosotros no haríamos perder la calidad de neutrales. Se asegura que está redactada en el mismo tono que lo estaba el documento alemán, afirmando que España, sin animosidad contra Alemania, no está dispuesta a interrumpir su vida normal. Se supone que el Gobierno tiene el firmísimo propósito de mantener el comercio con los medios que encuentre para ello. Seguramente precisará realizar un comercio defendido, realizando esta defensa con buques mercantes armados, o redoblando Inglaterra la vigilancia en las rutas que sigan los barcos españoles. Aun en el caso que se concedan estas garantías, las tripulaciones de los buques no están dispuestas a embarcar.

Visita de los naranjeros Esta tarde ha visitado las redacciones de los periódicos la comisión de naranjeros de Castellón que se encuentra en Madrid. Estos vienen a gestionar de los embajadores de Alemania y Austria que se permita exportar la naranja y la cañolita, que se calcula su producción en unos ochenta millones de reales.

Caida de un aviador En la Escuela de Aviación de Getafe, el piloto de Luis Orta dió hoy una caída del aparato que montaba, a poca altura. Al ser auxiliado se observó que padecía magullamiento general.

El «Tavira» cañoneado.-Herido grave.-Desperfectos.-Torpederos franceses En Gijón, según los telegramas recibidos, fondó hoy el vapor mercante «Tavira». A poco fué desembarcado un tripulante llamado Indalecio Martínez, que está herido de gravedad a causa de los disparos de un submarino alemán. Apesar de que el «Tavira» acortaba la marcha—según manifestaciones de la tripulación—atendiendo la señal del primer cañonazo, el submarino disparó un segundo.

Los tripulantes alemanes presentaron sus excusas y después curaron al herido. La segunda granada se incrustó en el camarote del capitán, destrozándole totalmente. El suceso ha impresionado grandemente. El cónsul francés, al conocer lo ocurrido, ha telegrafiado a París. Se espera que vengan torpederos franceses para establecer un servicio de vigilancia.

Pánico en Canarias--Espantosa miseria--Almacenes cerrados Participan de Las Palmas que la noticia del bloqueo alemán ha producido enorme pánico en la Gran Canaria, a causa de que morirá la vida que hoy tiene el Archipiélago. La miseria que reina es espantosa. Como han sido cerrados los almacenes de frutas, pasan de quince mil los obreros que quedarán parados. A los hospitales y asilos acuden miles de hombres y mujeres, desfallecidos, a comer rancho. El precio que han alcanzado los viveres es exhorbitante. El puerto se encuentra cerrado, a causa de impedir la salida de los buques internados los submarinos alemanes.

Sigue el temporal.--Manifestación.--Tahonas asaltadas. En Cádiz continúa el furioso temporal. Las noticias que se reciben de los pueblos son bastante desoladoras, habiéndose celebrado manifestaciones. En Alcalá del Valle, numerosos obreros hambrientos asaltaron las tahonas y los establecimientos de comestibles.

Las tripulaciones de los buques Dicen de Barcelona que entre los pilotos y los marineros se observa diversidad de criterios. Bastantes continúan en sus puestos, esperando órdenes de salida. Hay detenidos en el puerto sesenta y tres barcos españoles. Obligado a retroceder En Las Palmas fondó el vapor español «San Andrés», que le obligó a retroceder un submarino alemán.

LIBRAS ESTERLINAS ORO El día 3 de Febrero de 1917 PAGARON A PESETAS 25 Sociedad Anónima Romero Paseo del Príncipe, número 10.

Doctor Eduardo Pérez Uruel del Hospital provincial. Consulta especial de enfermedades venéreas y sífilíticas. Análisis de sangre, esputos, orinas y demás productos patológicos. TRATAMIENTO ANTIRRABICO COMPLETO. Calle 2 y 4, calle del Cid, número 7

Alcohol desnaturalizado. Botella de un litro. Pesetas 1'60 Litros sueltos . . . . . 1'50 Bodegas del Patio y sus sucursales

Se venden 3 000 reales legítimos del país para fruta de calidad superior. Informes: Estanco del Paseo del Príncipe, número 16.

Se alquilan En Huércal, un hotel llamado «Bella Vista», próximo al ferrocarril y a las carreteras de Pechina y general, y una casa en Almería, junto al mar y lindando con la «Molineta». Informarán, despacho del abogado don Sixto Espinosa, Emir, 10.

Cemento portland «Asland» Es el mejor y por ello el más resistente y el que más mezcla admite. El Estado lo exige para sus obras. Depósito exclusivo en Almería. CASA FERRERA, Martínez Campos, 17 y 19. PARA LA PRESENTE PLANTACION

En el Establecimiento de Horticultura de Juan Capel Alvarez, calle de la Estación y Establecimiento Central y despacho, Paseo del Príncipe, número 13, hay un variado surtido en arbustos, plantas de salón y paseos, el que ofrece a su numerosa clientela y al público en general, a los precios siguientes: Plantas orientales, de 4 metros, a 1'25 pesetas; Fresno de América, de 3 50 id., a 1'25 id.; Morera blanca, de 3 id., a 1 id.; Llorón de América, de 3 50 id., a 1 id.; Magnolia grandiflora, de 2 id., a 14 id.; Magnolia grandiflora, dando bastantes flores, de 3'25 id., a 40 id.; Draconia indivisa, de 2 id., a 14 id.; Chamorro excelsa, de 2 id., a 18 id.; Prichardia filifera, de 2 id., a 12 id.; Palmera Fenix de 2 id., a 9 id.; Coco capastris y coronata, de 2'50 id., a 20 id.; Falsa pimienta, de 2'50 id., a 1'25 id.; Pimenteros echinos, de 1'50 id., a 1'25 id.; Cupresus en varias clases, de 1'50 id., a 2'50 id.; Ficus macrofilas, de 1'50 id., a 2'25 id.; Ubrachinchilton en dos clases, de 1'50 id., a 3 id.; Acacia granopita, de 1'50 id., a 1'25 id.; Eucaliptus en varias clases, de 2'50 id., a 0'45 id.; Acacia ongifolia, de 1 id., a 1 id.; Fotinia glabra, de 2 id., a 3 id.; Pitus-Poro Tovira, de 1'50 id., a 2'25 id.; Helictropo arboreo, de 1'50 id., a 1'50 id.; Ivizco o flor del Pacífico, de 80 centímetros, a 1'50 id.; Datura arborea, de 1'50 id., a 1'50 id.; Transparente o Durillo, de 1'50 id., a 1'50 id.; Galán de noche. Herba Luisa, Sántana, Celindo, Expiros y Mundo o bola de nieve, a 0'75 idem. Completo y variado surtido en enredaderas de todas clases a 1 idem. Una inmensa colección en rosales francos de pie de uno a dos años, bien desarrollados, a 0'75 idem. Ricos frutales de varias clases a precios convencionales, baratos a 1 idem. Tubérculos de flores, como son dailas, nardos, jacintos, moñas, amarillos y flor de ley; semillas de flores de todas clases. Tierra de Brezo a 1'50 arroba. Claveles y crisantemos.

No más cabello blanco Agua Española Devuelve al cabello blanco su primitivo color, dándole fuerza, brillo, vigor y hermosura como en la juventud. Tres pesetas frasco, en farmacias, droguerías y perfumerías. Depósito principal, droguería EL TRIUNFO, de Rafael González F. de Plaza. Plaza de Nicolás Salmerón 3, (Puerta de Purchena), Almería.

Abonos orgánicos químicamente compuestos. Estos abonos se preparan para patatas, viñas, olivos y almendros en producción y al mismo tiempo dan excelente resultado en las patatas y toda clase de hortalizas. Para precios y condiciones, Andrés Roda Rodríguez, Guzmán 2, Almería.

Sarna Sin baño la cura rápidamente el Antisárbico Martí, 2'50 frasco. Su consumo es extraordinario por sus maravillosos resultados. Depósito, farmacia Romero, Paseo del Príncipe, 87.

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO AGENCIA EN ALMERIA. CIERRE EN MADRID DE LA BOLSA DIA 3 FEBRERO 1917. Cheque a París . . . . . 80'70 » Londres nominales . . . . . 22'87 Para orden de entrega . . . . . 4 por 100 Interior . . . . . 73'60 5 por 100 Amortizable . . . . . 95'50 4 por 100 . . . . . 87'25 Banco España . . . . . 443'00 Tabacalera . . . . .

DOCTOR MANUEL MARIN Oculista del Hospital provincial. Especialista en enfermedades de los ojos, de las Facultades de Medicina de París y Madrid. Miembro de las Sociedades de Oftalmología de París e Hispano-Americana. CONSULTA: de 8 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde. PUERTA DE PURCHENA, 3

¿Es posible? En casa de Guillermo Herrera, se venden máquinas «Underwood» últimos modelos a pesetas 575. Remington últimos modelos, a 500. Smith Premier últimos modelos, a 475 pesetas, así como toda clase de accesorios a precios baratísimo. En un mes ¡27 máquinas vendidas!

Garganta Pastillas Creapo. Los tos calma con solo una. Ptas. 1,50 OÍDOS: Calma dolor en el oído y cura supuración en cuatro días. Oto-Analgésico Orive.

SECCION RELIGIOSA SANTOS PARA HOY.—Sts. Agueda, v. g. m.; Pablo, Juan, Diego, S. J., Francisco Blanco, mrs.; Isidoro, m.; Genulmo, Albino, Avito, obispos.

La misa y el oficio divino son de Sts. Agueda, con rito doble y color encarnado. Visita de la Corte de María.—Nra. Sra. de la Salud, en las Siervas de María. Jubileo de las 40 horas, en las Hermanitas de los Pobres.

CULTOS.—En la Catedral se celebran los cultos a las 9 de la mañana y a las 3 de la tarde. En las parroquias y capillas, rosario a la oración.

COLORES PALIDOS ANEMIA DEBILIDAD EXTERMINADA AGOTAMIENTO de las FUERZAS, etc. curadas radicalmente por el HIERRO BRAVAIS ANEMIA

Gran existencia en plantas. En el jardín del Paseo, hay un gran surtido en plantas de habitación, muy bien arraigadas en sus tiestos, de las que tan buen resultado están dando. Completo y variado surtido en arbores para jardín, paseos y alamedas. Pinos y eucaliptos por millares, a precios muy reducidos. Tubérculos y semillas. Tierra de Brezo a 1'50 pesetas arroba. No equivocarse, jardín del Paseo de Juan Capel Alvarez, Almería.

Consulta especial de enfermedades de la mujer A CARGO DEL Doctor R. GARCIA LANGLE de la Beneficencia municipal Profesor del Instituto Rubio ex- Profesor Auxiliar de la Facultad de Medicina de Madrid. Ida 3 a 5. Puerta de Purchena 2

MOSQUEROS ROMERO. fábrica pavimentos hidráulicos DE EDUARDO LOPEZ Calle de Granada 62



# Grandes Almacenes de S. José

## DE JUAN MORATA

### CALLE DE LAS TIENDAS NUMERO 15 Y AZARA 2.

Se han recibido las novedades de la presente temporada.

### ESPECIALIDAD EN PAÑERIA A PRECIOS BARATISIMOS

Gran surtido en chales de seda, felpa y punto. En palettería hay lo más elegante y clases buenisimas a precios de fábrica. Terciopelos para trajes y abrigos de señora, lo más selecto. En confeccionados hay más nuevos y elegantes. Corsés formas nuevas, desde dos pesetas. Lanas a cincuenta céntimos vara.

### PRECIO FIJO.--VENTA, AL CONTADO.

Se hacen espléndidos regalos a los compradores.

# COMPANIA COLONIAL

Casa fundada en 1854

Indiscutible superioridad en Chocolates, Cafés molidos y en grano, tes y tapiocas.

**Horticultura y Arborescencia Valenciana**  
 Grandes Establecimientos de E. Veyrat Hermanos,  
**HORTICULTORES**  
 Camino de Algirós y calle del Mar, número 42, Valencia.  
 Para la presente temporada de plantaciones, invierno de 1917, se dispone de un surtido completo y en cantidad de árboles frutales, en variedades selectas para jardines, mercados y de exportaciones. Especialidad de almendros de varias clases. Albarricoqueros y ciruelos, para terrenos de secano y regadíos. Perales. Manzanos. Melocotoneros, etc. Olivos injertados. Naranjos. Limoneros; algarrobos, etc.; árboles de sombra; rosales; plantas de adorno de jardines y habitaciones. Semillas de todas clases en flores legumbres-forrajeras. Pinos. Eucaliptus, etc. Al por mayor: Alfalfa. Remolacha, Cebolla de embarque. Melones valencianos. Se remiten catálogos gratis a quien lo solicite.

Compra de toda clase de  
**Monedas de Oro**  
 y Billetes Extranjeros  
**Sociedad Anónima Romero**  
 ..... 10, Paseo del Príncipe, 10 .....

La Perla Antigastrálgica  
**del doctor Delgado**  
 CURA LOS FADECIMIENTOS  
 :: DEL ESTOMAGO ::  
 Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia o vómitos después de las comidas, inapetencia, debilidad estomacal, náuseas, disenterias y en general para todas aquellas molestias revueltas con males digestivos, sean o no dolorosas. Para mayores datos dirigirse al autor.  
 Depósito: Sevilla, El autor farmacia El Globo, Tetuán 20, Almería, Botica Santo Domingo, de D. Juan Vivas Perez, Paseo del Príncipe.  
 Precio de cada frasco 24 reales

Para ingresar en la  
**Compañía del Norte**  
 Lecciones de Geografía de España con 49 mapas, precio 4 pesetas, y Contestaciones al programa de Contabilidad con modelos de libros, precio 2 pesetas. Pedidos por giro postal con 0 50 pesetas, para envío certificado a Emilio Ruiz, Molino de Viento 11, Madrid.  
**ALMERIA**  
 Imp. de la CRÓNICA MERIDIONAL

# La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.

FUNDADO EN 1860

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Almería, un mes. . . .	ptas. 1'50
Provincia, trimestre . . .	id. 5'00
Extranjero idem . . . .	id. 10'00

Anuncios: 40 céntimos de peseta línea en primera plana; 20 en tercera y 10 en cuarta: Para los suscriptores la mitad,

Las esquelas de defunción y aniversario se admiten hasta las cuatro de la mañana.